



# Detailansicht des Regelungsvorhabens

## Entlastung von Pendlerinnen und Pendlern

Aktuell seit 22.12.2025 13:45:21

### Angegeben von:

Allgemeiner Deutscher Automobil-Club e.V. (ADAC) (R002184) am 27.02.2025

### Beschreibung:

Die Entfernungspauschale wurde seit 2004 nicht mehr erhöht und deckt die tatsächlichen Arbeitswegkosten längst nicht mehr. Zudem wird die Belastung von Pendlerinnen und Pendlern mit dem steigenden CO2-Preis weiter zunehmen. Daher fordert der ADAC eine Erhöhung der Entfernungspauschale auf 38 Cent ab dem ersten Kilometer für alle Pendelnden oder eine Kombination der Entfernungspauschale mit der Homeoffice-Pauschale zu einer Arbeitstagpauschale (u.a. zur Kompensation steigender Belastungen aus der CO2-Bepreisung). Pendlerinnen und Pendler mit weniger als 20 Kilometer Arbeitsweg würden von letzterer profitieren, Fernpendlerinnen und Fernpendler sollten in dem Fall unbefristet 38 Cent ab dem 21. Kilometer erhalten. Die Mobilitätsprämie sollte entsprechend angepasst werden.

### Betroffene Interessenbereiche (2)

---

Öffentliche Finanzen, Steuern und Abgaben [alle RV hierzu]

Verkehrspolitik [alle RV hierzu]

### Betroffene Bundesgesetze (1)

---

EStG [alle RV hierzu]

## Zu diesem RV abgegebene grundlegende Stellungnahmen/Gutachten (2)

---

1. [SG2512180211](#) (PDF - 13 Seiten)

**Adressatenkreis:**

Versendet am 06.11.2025 an:

**Bundestag**

Mitglieder des Bundestages [\[alle SG dorthin\]](#)

2. [SG2512220053](#) (PDF - 17 Seiten)

**Adressatenkreis:**

Versendet am 04.12.2025 an:

**Bundestag**

Mitglieder des Bundestages [\[alle SG dorthin\]](#)